

## Licenciatura en psicología

**Materia:** problemas socioeconómicos contemporáneos

**Trabajo:** ensayo

**Docente:** José Enemias De León Morales

**Presenta:** Scheyli yasmin Pérez Morales

3<sup>er</sup> cuatrimestre

Frontera Comalapa Chiapas a  
30 de julio del 2022



## **Introducción**

En la sociedad actual vivimos con conflictos y carencias que han sido una problemática para el desarrollo humano en diferentes ámbitos de nuestra vida diría por lo cual:

En el presente trabajo explicare un poco acerca de la sociedad en el contexto actual tomando como temas la desigualdad, la pobreza, los problemas en la sociedad y la lucha de las clases sociales. Esperando que sea un tema claro que nos ayude analizar los conflictos que pasamos como sociedad hoy en día.

El objetivo de este trabajo es organizar y expresar estas problemáticas ya que es de gran ayuda para nosotros como población y tener en claro todo lo ocurrido en un contexto actual como humanidad.

## **La sociedad en el contexto actual**

<La actualidad no es más que un estadio de la modernidad definida como modernidad tardía o segunda modernidad> (Bauman, 2003)<sup>1</sup>

Las transformaciones en la sociedad como la pérdida de ideologías y los fracasos de los partidos político han afectado a toda la esfera de la vida. Dentro de dichas transformaciones encontramos cambios en la tecnología, economía, el clima, sobre población, etc. Tomando en cuenta que el avance del neoliberalismo defiende la liberalización para el comercio como para las inversiones por considerarlas positivas para el crecimiento político-económico.

A todo esto se le puede nombrar como el renacimiento de la sociedad civil

### **<Las sociedades desiguales>**

Las desigualdades sociales suelen producirse cuando una persona recibe un trato diferente como consecuencia de su posición social, su situación económica, la religión, la cultura de la que proviene o sus preferencias sexuales, etc. La desigualdad puede llevar a problemas graves, hablando en el ámbito de países encontramos como consecuencia las guerras, los rechazos por el color o el idioma hablado conllevando a la discriminación o si hablamos de problemas políticos podemos encontrar las peleas por el candidato que tenga más apoyo del pueblo.

En el contexto actual la desigualdad ha sido un golpe grande ya que “El desarrollo desarrolla la desigualdad” (Eduardo Galeano, 2012)<sup>2</sup> y conforme el tiempo pasa las formas del pensamiento humano traen consigo cambios para este contexto.

Unas de sus principales causas por las que vivimos esto es la forma en que aprendemos ya que “el hombre no nace con la desigualdad sino después de que se compara con sus semejantes y ve sus diferencias es cuando entonces se pierde la igualdad del ser humano” poniendo en contexto trata de explicar que aprendemos a base de enseñanzas y experiencia lo cual es la razón de que como humanos desarrollamos actitudes que a su largo plazo solo ocasiona que se haga comparaciones de quien es más que otro.

La desigualdad social se ha ido convirtiendo en el foco central del estudio dentro de la sociología, ya que dentro del estudio de cualquier sociedad encontraremos el problema de la desigualdad por el tipo de raza, clase social, personalidad etc.

En palabras más claras podemos definir que esto ocurre cuando nosotros como sociedad tomamos y aemos distinción entre un individuo y otro, esto ocurre en diferentes ámbitos como políticos, estudiantiles, jurídicos, sociales, entre otros.

### Línea de pobreza

Numero de pobreza expresado por magnitud monetaria que se determina con base en la medición de los ingresos y gastos que se sitúa en la determinación del estrato de referencia, la determinación del costo de las necesidades alimentarias y en la construcción de una canasta básica de alimentos

.

### <La lucha de clases>

Teoría que explica los conflictos sociales como lo que común mente sobresale los conflictos entre clase alta baja determinado por características que pueden distinguirse por su calidad de vida, su nivel, su rol en la sociedad, entre otras. Existe distintas luchas sociales como amos y esclavos, patricios y plebeyos, terratenientes y campesinos, ricos y pobres, entre depredadores y presa, etc.

Esta lucha es una serie de condiciones basada en el rol productivo por componente económico que desempeña el papel de clase en la sociedad.

Para entender mejor se le puede explicar el caso muy casual entre amos y esclavos que se interpreta como persona que con sus ingresos mínimos no tendrá acceso a los mismos productos, servicios y bienestar que una persona adinerada goza. Estas diferencias tienen un impacto en la sociedad y estrato social.

La lucha de las clases sociales tuvo un más gran impacto en las condiciones de la última formación explotadora, el capitalismo. Donde dominaban los enriquecidos que dominaron la tierra que es propiedad de todos y se adueñaron de todo los medios de producción.

“Una clase no tiene conciencia de sí misma más que si descubre que tiene una lucha que librar contra otras clases.”(raymond aron,1964)<sup>3</sup>

Las luchas políticas tuvieron una importancia decisiva para los obreros ayudando así a establecer una dictadura que consistía en que la clase obrera entrega los medios de producción en propiedad a toda la sociedad, liquida las clases explotadoras y dirige la construcción del socialismo.

### **<Hechos, fenómenos y problemas sociales>**

Podemos definirlo como eventos o reacciones que tiene lugar dentro de una sociedad que impide el desarrollo y la solución de problemas que pueden provenir de distintas causas, dependiendo de la naturaleza del problema y se evidencian a través de conductas colectivas que tiene que ver con el modo de pensar y actuar de las personas.

Los problemas sociales pueden surgir por discriminación, pobreza, desigualdad, hambre, etc. Estos puntos pueden ocasionar conflictos y a menudo en actitudes violentas, en resentimiento social, en criminalidad y la proliferación de otras actividades delictivas. la desesperación puede llevar a la sociedad a hechos y problemas sociales que el mundo padece.

“La violencia crea más problemas sociales que los que resuelve” (Martin Luther King,2021)<sup>4</sup>

Como problemas actuales podemos enfatizar que los conflictos más vividos son por el hambre, racismo o la violencia de género problemas preocupantes que afectan a personas en todo el mundo, trayendo consigo carencia extremas e impedir el desarrollo de todo ser humano.

Este lamentable fenómeno afecta especialmente el tercer mundo.

## Conclusión

En este trabajo plasme las ideas tratando ser lo más preciso posible y aclarando los temas esperando que haya sido entendido y sirva de ayuda para la sociedad tercer mundo ya que todo arroja a la actual sociedad por sus principales conflictos como sociedad que tiene conflictos.

## BIBLIOGRAFIA

Bauman, Z. (2003) Modernidad líquida. Buenos Aires: Fondo de Cultura Económica

Eduardo Galeano, (2003) Libro Las venas abiertas de América Latina

Aron, R. (1964). La lutte de classes. Nouvelles leçons sur les sociétés industrielles. Paris: Gallimard

Jose Asensio Larrinaga el 26 noviembre, 2016 (larri1276)

[https://www.redalyc.org/journal/3221/322158667001/html/#redalyc\\_322158667001\\_ref4](https://www.redalyc.org/journal/3221/322158667001/html/#redalyc_322158667001_ref4)

<https://concepto.de/fenomenos-sociales/>

<https://economiadelaviolencia.iiec.unam.mx/index.php/node/462>